
Pape François. Pâques 2021. Les 3 messages de l’invitation à aller en Galilée
Lundi, 05 Avril 2021 15:35 - Mis à jour Lundi, 05 Avril 2021 15:45

      

Matthieu 28 : 10 « Alors Jésus leur dit : « N'ayez pas peur ! Allez annoncer à mes frères
qu'ils aillent en Galilée, et là ils me verront»
.

  

Marc 16 : 5-7 « … (5) Elles entrèrent dans le sépulcre, virent un jeune homme assis à droite
vêtu d'une robe blanche, et elles furent épouvantées. (6) Il leur dit: Ne vous
épouvantez pas; vous cherchez Jésus de Nazareth, qui a été crucifié; il est ressuscité, il n'est
point ici; voici le lieu où on l'avait mis. (7) 
Mais allez dire à ses disciples et à Pierre qu'il vous précède en Galilée: c'est là que vous
le verrez, comme il vous l'a dit
».

  

Ce sont deux épîtres que l’on peut lire dans la Bible, et qui invitent à aller en Galilée, comme l’a
dit aux femmes Jésus Ressuscité. Mais que veut dire, de nos jours, l’expression « Aller en
Galilée » ,
selon le Pape François ? Une expression qu'il a développé lors de son homélie dans le cadre
de la célébration de la 9è Pâques de son pontificat. Pour le saint Père, 84 ans, 
« aller en Galilée »
revêt trois significations. 

  

Primo, selon le Pape François : «il est toujours possible de recommencer malgré tous nos
échecs. «Des
décombres de nos cœurs», «Dieu peut créer une œuvre d’art; à partir des restes ruinés de
notre humanité, Dieu peut préparer une nouvelle histoire. «En ces mois sombres de la
pandémie» ,
le Pape a appelé tous les croyants à 
«écouter le Seigneur ressuscité alors qu’il nous invite à recommencer et à ne jamais perdre
espoir».
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Secundo : Aller en Galilée, c’est aussi « s’engager sur de nouvelles voies »,  en s’éloignant du
tombeau. « la foi est faite d’habitudes, de choses du passé, de beaux souvenirs d’enfance,
mais plus encore : 
une foi qui émeut ou qui met face à un défi »
. Par ailleurs, 
« aller en Galilée »
veut dire raviver la foi et reprendre son chemin. 
« Nous devons renouveler chaque jour l’étonnement de la première rencontre et nous laisser
humblement surprendre par les voies de Dieu qui ne peut pas être classé parmi nos souvenirs
d’enfance. Dieu est vivant et très surprenant. Ressuscité d’entre les morts, Jésus ne cessera
jamais de nous étonner, nous surprendre »
.

  

Tertio : Aller en Galilée, c’est également « aller aux frontières,  aux périphéries. La Galilée,
avant-poste le plus éloigné de la pureté rituelle de Jérusalem, était l’endroit où Jésus a
commencé sa mission. Là, il a apporté son message à 
« ceux qui luttent pour vivre au jour le jour : les exclus, les vulnérables et les pauvres » 
C’est dans les périphéries que Dieu recherche sans relâche ceux qui sont découragés ou
perdus. Il va aux 
«périphéries mêmes de l’existence, car à ses yeux personne n’est le moindre, personne n’est
exclu»
. Par conséquent, le Seigneur ressuscité demande à ses disciples d’aller dans les lieux de la vie
quotidienne, les rues que nous parcourons chaque jour, les recoins de nos villes. 
«Là, le Seigneur nous précède et se rend présent dans la vie de ceux qui nous entourent, ceux
qui partagent notre journée, notre maison, notre travail, nos difficultés et nos espérances»
. 

  

  

Le Pape François a ajouté : «Nous serons étonnés de voir comment la grandeur de Dieu se
révèle dans la petitesse, comment sa beauté brille dans les pauvres et les simples».
De manière plus élargie, le troisième message de la Pâques 2021 est que 
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« le Seigneur ressuscité nous aime sans limites et est présent à chaque instant de notre vie. Il
nous invite à surmonter les barrières, à bannir les préjugés et à nous rapprocher chaque jour de
ceux qui nous entourent pour redécouvrir la
grâce de la vie quotidienne
». 

  

Et le Pape François de conclure : « Reconnaissons-Le ici dans nos Galilées, dans la vie de
tous les jours. Au-delà de toutes les défaites, du mal et de la violence, au-delà de toute
souffrance et mort, le Ressuscité vit et guide l’histoire».

  

Recueillis par Jeannot Ramambazafy - Source : KTO et radio Vatican
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